

Supersociedades dice que el sector se recupera

Activos de las 1.000 empresas más grandes del país superaron el valor del PIB en 2018

Con más de \$986 billones en activos, los bienes y servicios de las 1.000 empresas más grandes del país superaron el valor del total de la producción nacional (Producto Interno Bruto) del año pasado, que llegó a \$976 billones (pesos corrientes o nominales).

Asimismo, los ingresos producto de su actividad económica durante 2018 sumaron \$920 billones, lo que equivale al 70 % del PIB del mismo período. Así lo reveló un informe de la Superintendencia de Sociedades presentado ayer a los medios, en el que se concluye que la actividad de los privados se viene recuperando.

“Este desempeño empresarial es una muy buena noticia, porque refleja una sanidad financiera bastante buena”, dijo el superintendente Juan Pablo Liévano, quien agregó además que el país es testigo de una recuperación progresiva en los últimos tres años y que en este momento evidenciamos una “tendencia sana de crecimiento”.

A esta lista se llegó tras analizar la situación financiera y los resultados de más de 17.000 sociedades con corte a 31 de diciembre de 2018.

El informe, consolidado por la Superintendencia de Sociedades cada año desde 2016, toma como base los reportes de cinco entes supervisores para elaborar un ranquin por ingresos de las 1.000 empresas más grandes del sector real.

La Supersociedades destacó que, en este consolidado, la situación financiera de las 1.000 empresas mejoró respecto a los resultados de 2018: los activos crecieron 8,9 %, el pasivo 13 % y el patrimonio 5,6 %. Del mismo modo, los ingresos operacionales se incrementaron 15,5 % y las ganancias lo hicieron en 57,1 %. “Vemos un crecimiento muy importante y más fuerte que el del año pasado, que se refleja en el he-

cho de que en este entraron 134 empresas nuevas a la muestra, lo que significa que crecieron lo suficiente como para superar la cota mínima y entrar a ese selecto grupo”, indicó Liévano.

Lo que se sabe de las 1.000 empresas

Por regiones, la mayoría (55,5 %) se concentran en Bogotá, de hecho, la cantidad de empresas con presencia en la capital creció 13 % dentro de la muestra. También mostraron una variación importante las compañías en la Costa Atlántica, con un incremento de 17 puntos.

Algo similar sucede con los ingresos. Las empresas con sede principal en Bogotá tienen una participación de 63,4 % con \$430 billones; de hecho, crecieron 67 puntos, aunque esto se debe a los resultados de empresas como Ecopetrol y Terpel que, aunque son de orden nacional, están domiciliadas en la capital.

Si se miran los sectores, se concluye que servicios y comercio aportan la mayoría de los ingresos operacionales con \$194 y \$174 billones, respectivamente. Sin embargo, por activos, el sector servicios es el más grande con \$383 billones y tiene el margen de ganancias más alto: por cada \$100 que reciben, \$18 son utilidad. Y por rentabilidad de patrimonio y activos son líderes minería (19 %) e hidrocarburos (10 %).

Por tamaño vale la pena destacar que solo las primeras 50 empresas generan el 42 % del ingreso operacional de todo el grupo (\$288 billones).

El superintendente resaltó, además, el buen resultado de los indicadores de solvencia (2,2) y apalancamiento (0,8). “Las empresas en promedio tienen el patrimonio y los activos suficientes para pagar el pasivo, y les quedaría algo de sobra para pagar a los accionistas en una eventual disolución”, dijo. ■